

**CAUSAS SOCIOECONÓMICAS QUE PROVOCAN QUE MÉXICO RETOME EL
PRI AÑO 2013**

CLAVE: CIN2017A30073

Preparatoria Ángela Segovia de Serrano 6833

AUTOR(ES):

Flores Borjas Mayra Lucero

Hernández Vargas Jorge Luis

ASESOR(ES):

Lic. En Historia Pamela Guzmán Pérez

M. en C. Luis Martin Lara Melo

AREA DE CONOCIMIENTO:

Ciencias sociales

DISCIPLINA:

Ciencias políticas y económicas

TIPO DE INVESTIGACION:

De campo

San Pedro Barrientos, Tlalnepantla, Estado de México

Febrero de 2017

INDICE

Portada.....	1
Índice.....	2
Resumen ejecutivo.....	3
Resumen-Summary.....	4
Introducción.....	5
Objetivos.....	6
Fundamentación teórica.....	7
Metodología.....	12
Resultados y conclusiones.....	14
Aparato crítico.....	15
Anexo.....	17

RESUMEN EJECUTIVO

La política, con el paso de la historia, se ha logrado notar un cambio total. La idea brillante donde el pueblo es el que dirige ha sido corrompida.

Podemos juzgar el cabildo y la nación mexicana, pero ¿Que hemos hecho nosotros como ciudadanos?

El proyecto consiste en el acercamiento político y social en la comunidad mexicana; hemos notado, que en nuestras fechas recientes, la política está muy sonada, acabamos de tener el Gasolinazo en México, la victoria de Trump en los Estados Unidos y aspectos de rebelión contra el gobierno, la mayor parte de la sociedad involucra a los partidos políticos, la Presidencia del Señor Enrique Peña Nieto está a punto de llegar a su fin, y siendo 2017, con un año faltante para el presidente, mucha de la población mexicana se sigue haciendo múltiples preguntas, la que nosotros hemos decidido resolver y fue nuestro **planteamiento del problema** fue ¿Cuáles fueron las causas socioeconómicas que provocaron que México retomara el PRI en el año 2013?, con el **objetivo** de: Encontrar la problemática social a la que se enfrentan los sexenios de manera socio-económica, conocer los cambios en la economía de los mexicanos ante el cambio de gobernadores en el 2013, identificar los diversos puntos de vista de la población con respecto a los sexenios del PAN Y PRI.

Y con el paso de esta investigación nos empezamos a dar cuenta de que la sociedad en base a la entrevista que se le realizó (ver anexo 2) tienen muchos recuerdos con el Partido Revolucionario Institucional como partido base mexicano, encontramos en nuestros **resultados destacados** que la mayoría contaba con una economía estable; debemos tener en cuenta que antes el Dólar no tenía el mismo valor de hoy en día, pudimos darnos cuenta que el PRI es un partido muy poderoso, nos percatamos que los mexicanos no quieren a la persona que va representando dicho partido, nos dimos cuenta de que realmente los mexicanos no votaron por el PRI, en nuestras encuestas solamente un 10% afirmaron votar por el PRI, la situación que viven hoy en día muchos de los mexicanos es la escasez en la economía, ya que prácticamente NO ALCANZA para llevar una vida mejor. A pesar de que se nos dificultó realizar la encuesta ya que la gente le daba miedo el expresar su opinión logramos obtener una información adicional en la cual varios mencionan que “a nosotros los mexicanos nos da miedo dar el cambio”.

Como **hallazgo** descubrimos que la sociedad sabe qué hay corrupción, sabe los problemas a los que se enfrenta la nación mexicana en aspectos políticos, por obvias razones no conocen la información del todo bien, lo que si saben también es que todo es un problema, la población opina que las elecciones son fraude ya que siempre saben quién ganará, esto se lo debemos también a las fuentes de

telecomunicaciones, y es que incluso entre partidos políticos se tratan de ridiculizar los unos a los otros, un claro ejemplo es el primer debate presidencial, donde López Obrador maneja una imagen del candidato Enrique Peña Nieto con Carlos Salinas

RESUMEN:

A lo largo de la historia, México ha presentado personajes que aspiran al cabildo mexicano, entre hombres y mujeres se trata de lograr la satisfacción de la misma sociedad, en muchas y determinadas ocasiones con ayuda gubernamental, o en efecto el temor del mexicano al cambiar de Partido. Todo surge con la iniciativa y el cambio que uno considere; vemos un ejemplo claro en el año 2000 con la llegada del primer presidente ajeno al PRI, Vicente Fox y Felipe Calderón dieron un cambio que duró 12 años, para finalmente en el año 2012 obtener al Presidente del PRI y en 2013 comenzar a darnos cuenta de las propuestas de dicho partido ganador. Analizar, comprender e identificar los problemas y los factores que llevaron al éxito a dicho partido después de 12 años de gobierno Panista es complejo de comprender, ya que en estas elecciones el PAN habría de convocar a la primera mujer a la presidencia mexicana. Estas elecciones en el año 2012 fueron muy competitivas al tener incluso a una mujer para la candidatura del poder ejecutivo y al ver el florecimiento de Nueva Alianza como partido nuevo a todos los partidos ya conocidos, pudimos percatarnos qué pasó de ser una buena y sana elección para el pueblo a un negocio y dominio total. Decidimos colocar el año 2013 en el proyecto ya que este es el primer año del sexenio de Enrique Peña Nieto después de 12 años de ser dirigidos por Partido Acción Nacional.

SUMMARY:

Throughout history, Mexico has introduced characters who aspire to the Mexican cabildo, men and women are trying to achieve the satisfaction of the society, in many and certain occasions with governmental aid, or in fact the fear of the Mexican to change of Political Party, everything arises with the initiative and the change that one considers; We can see a clear example in 2000 with the arrival of the first PRI's aside president, Vicente Fox and Felipe Calderón made a change that lasted 12 years, to finally in the year of 2012 get the President from PRI to then, in 2013 begin to realize The proposals of the winning Political Party. Analyzing, understanding and identifying the problems and factors that led to the success of this Political Party after 12 years of PAN's government is to complex to understand, because in those elections, the PAN would propose the first woman to the Mexican presidency. These elections in 2012 were very competitive to even have a woman for the candidacy to the executive power and seeing the flourishing of Nueva Alianza's Party as a new Political Party to all parties already known, we could see that it became from being a good and healthy choice for the people in to a business and total dominion. We decided to place in the year 2013 the project

because this is the first year of the term of Enrique Peña Nieto after 12 years of being led by Partido Acción Nacional.

INTRODUCCION:

Nos referimos a política con el siguiente término “es el arte de gobernar, que comprende la organización y administración de un país en sus asuntos interiores y exteriores”, con base a esto; podemos referirnos a que un Político “es una persona que se dedica a la política, interviniendo o aspirando a intervenir en el gobierno de un Estado, comunidad o municipio”. Ahora bien, México; es distinguido por su alta riqueza en tradiciones, cultura e historia, juntando todos los aspectos anteriores, podemos sintetizar un ámbito político y socioeconómico para nuestro trabajo de investigación.

Volvamos al año de 1994, en donde el último presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) haría su última aparición después de más de 70 años en el poder ejecutivo mexicano, su nombre fue Ernesto Zedillo Ponce de León en donde los resultados alcanzados de Gobierno confirman que el Programa de Reformas Económicas impulsado por el Gobierno del Presidente Ernesto Zedillo ha permitido que el país tenga un desempeño favorable, lo que ocasiono más empleos para los mexicanos, aunque también en este sexenio es recordado la devaluación del peso mexicano y la cereza del pastel: la muerte de Luis Donaldo Colosio para dar paso a la presidencia a Ernesto Zedillo.

Pese a todos estos acontecimientos, el PRI responsabilizo a Zedillo por la pérdida del poder ejecutivo mexicano, y es aquí donde la población mexicana decide dar el voto y un cambio radical de partido político: “En México ya está en marcha el cambio, llego el tiempo de dejar atrás al PRI y hacer el cambio que a ti te conviene [...] juntos haremos del año 2000 el año del cambio verdadero” (fragmento utilizado de un video de Vicente Fox en campaña electoral). El año 2000 se recibe al primer presidente de otro partido ajeno al Partido Revolucionario Institucional, su nombre fue Vicente Fox Quesada, en donde se destacó por combatir la corrupción en el gobierno federal y en donde se implementaron políticas sociales

tales como becas a estudiantes de escasos recursos de nivel primaria y secundaria, preescolar, maternal y apoyo económico a familias marginadas.

Para el año 2006 y con el éxito del Partido Acción Nacional, el futuro presidente estaba entre Roberto Madrazo por el Partido Revolucionario Institucional, López Obrador por el Partido de la Revolución Democrática y Felipe Calderón por el Partido Acción Nacional, el resultado dio lugar por segunda ocasión a él PAN para el poder ejecutivo del país, en el cual, un objetivo fue la Lucha contra el Narcotráfico. Es aquí donde llegamos a los tiempos actuales y en donde la sociedad mexicana tomo la decisión para retomar al Partido Revolucionario Institucional.

Los aspectos sociales y económicos, son factores donde en 3 sexenios han ido cambiando mucho; las generaciones actuales se percatan de lo que pasa con los partidos políticos y con la economía mexicana, sin embargo, con la falta de información no saben cuál es la mejor manera para lograr que la economía salga adelante

A lo largo del rubro político en México, ha habido "dramatización", huelgas, enfrentamientos y una "lucha insaciable" entre partidos políticos, en la cual; por medio de la población mexicana se van involucrando para que obtener un voto y un beneficio y así dirigirnos durante un periodo de tiempo en las diferentes posiciones de cabildo que existen en el país.

"Pese" a que en el año 2000 México dio un cambio en su ideología política en donde el PAN es considerado como Derecha y aun así, con 2 sexenios de Partido Acción Nacional (PAN), nos planteamos la siguiente pregunta. **¿Cuáles fueron las causas socioeconómicas que provocaron que México retomara el PRI en el año 2013?**

Para la realización de proyecto se tomaron en cuenta los siguientes objetivos, cuyo fin nos podrán proporcionar la información debida y correcta.

OBJETIVOS:

- ✚ Encontrar la problemática social a la que se enfrentan los sexenios de manera socio-económica.
- ✚ Conocer y analizar las causas y consecuencias que afectan la economía mexicana en ambos sexenios.
- ✚ Conocer los cambios en la economía de los mexicanos ante el cambio de gobernadores en el 2013.
- ✚ Conocer y analizar los diferentes puntos de vista de los 2 partidos base, mediante el cabildo político actual (Senadoras y regidoras).
- ✚ Identificar los diversos puntos de vista de la población con respecto a los sexenios del PAN Y PRI.

FUNDAMENTACION TEORICA:

En 1928 el presidente Plutarco Elías Calles propuso la creación del Partido Nacional Revolucionario (PNR), mismo que se fundó en marzo del año siguiente. Fungiendo como primer presidente del comité directivo Plutarco Elías Calles, Luis L. León como secretario general y el general Manuel Pérez Treviño como tesorero.

El Partido Nacional Revolucionario (PNR) surgió en 1929 como un partido de corrientes, de fuerzas políticas distintas pero afines, provenientes del movimiento de 1910. El PNR sería, en consecuencia, la institución más poderosa para la competencia política, y el lugar adecuado para diseñar los primeros acuerdos y prácticas en la lucha por el poder público. Así pudo auspiciar relevos de gobierno por medio de elecciones y en condiciones de estabilidad social.

9 años después se realizó un cambio en las directivas del partido a nivel nacional, y en sus filas se incluyó a varias centrales obreras del país que hasta entonces estaban oficialmente fuera del partido y se cambió el nombre de la institución por el de Partido de la Revolución Mexicana (PRM).

La estabilidad lograda hasta entonces iba de la mano con el predominio del PRI (que sustituyó al PRM en 1946), sometido a fuertes presiones y exigencias para la preservación y conquista de los espacios de poder público. Además, el PRI

enfrentaba el cambio generacional obligado por el envejecimiento de los militantes formados en la lucha revolucionaria, para abrir el paso al poder a civiles con educación universitaria.

En 1947, el gobierno del PRI reconoció el voto de la mujer en las elecciones municipales, y en 1953, el derecho de las mujeres de votar y ser votadas en cualquier elección.

En sus primeras etapas el PRI (más exactamente el PNR y el PRM) mostró una ideología nacionalista, reflejada en la expropiación petrolera, la formación una industria eléctrica nacional y la expansión de las empresas del Estado. La creación de sistemas de Salud y de Alimentación.

El 2 de julio del año 2000, el PRI representado por Francisco Labastida Ochoa perdería su primera elección para presidente desde 1929, siendo ganada por la Alianza por el Cambio (PAN) accediendo a la presidencia de la república Vicente Fox Quesada.

Ahora bien, el PAN es el partido político que ejerció el Poder ejecutivo en México entre los años 2000 y 2012. Los miembros de este partido se denominan panistas, el PAN fue fundado durante siglo XX, el principal partido opositor en México, situación que cambió al gobernar varios estados desde 1989.

Fue creado como una institución política que se alejaba del caudillismo y buscaba la institucionalidad de la democracia, logró su primera diputación en 1946 y su primer municipio, Quiroga, Michoacán, en 1947. Sin embargo, mantuvo una presencia marginal en el gobierno. En 1952, contendió por primera vez a la presidencia de la República con Efraín González Luna como candidato.

El 1 de septiembre de 1997 consigue la mayoría absoluta con los partidos del bloque opositor dentro de la LVII Legislatura, logrando terminar la hegemonía del Partido Revolucionario Institucional que no había perdido el dominio del poder legislativo desde 1929.

En el año 2000, como parte de la Alianza por el Cambio junto con el Partido Verde y después de más de seis décadas de participación política opositora del Partido

Acción Nacional, Vicente Fox Quesada fue electo a la presidencia de la República Mexicana.

Un acontecimiento importante y que no debíamos olvidar fue el debate por el Instituto Federal Electoral (INE) el Primer Debate entre la Candidata y los Candidatos a la Presidencia de la República de este Proceso Electoral 2012.

En punto de las 20 horas del domingo 6 de mayo del 2012, los cuatro candidatos a la presidencia de la República se dieron cita para el primer debate de esta contienda electoral. Moderado por la periodista Guadalupe Juárez, el debate se centró en cuatro ejes temáticos: economía y empleo; seguridad y justicia; desarrollo social y desarrollo sustentable.

El sorteo inicial fue de Enrique Peña Nieto, Andrés Manuel López Obrador, Josefina Vázquez Mota y finalmente Gabriel Quadri, este debate con pocos minutos para argumentar cada candidato dio origen a temas ya previstos para la realización de dicho debate, los temas abarcados fueron divididas en cuatro bloques. Economía y empleo, seguridad pública y justicia, Desarrollo social y desarrollo sustentable.

Durante su primera intervención, Enrique Peña Nieto propuso “cambiar el miedo por la esperanza”, destacando que en los últimos 80 años el país ha tenido su peor desempeño económico, diciendo que no hay suficientes empleos y los pocos que hay, están mal pagados. En este punto, remarcó la inseguridad del país.

López Obrador dijo que existe una salida y que es posible la transformación del país. Atribuyó la situación actual del país, no a la “mala suerte”, sino a un grupo que se ha ido “apoderando del país” y al “mal gobierno”. Concluyó esta primera intervención diciendo “No hay una razón humana, natural, geográfica para esta decadencia, tampoco es mala suerte”.

Por su parte, Josefina Vázquez Mota, abrió su participación con el concepto que repetiría a lo largo del debate: que ella es “diferente”. Entre las cosas que aseguró fue tener la sensibilidad “de mujer” necesaria para hacerle caso a los ciudadanos y

negó pertenecer a ningún grupo de poder. El principal compromiso de la candidata fue recuperar la seguridad para las familias mexicanas.

Con una postura “liberal y moderna”, Gabriel Quadri del partido Nueva Alianza, aseguró que México necesita una “revolución” basada en políticas energéticas, laborales, fiscales y ambientalistas.

Josefina Vázquez Mota, quien acusó de corrupto a Peña Nieto, y que, a lo largo del debate, se dedicaría principalmente a atacar al ex gobernador del Estado de México.

Peña Nieto decidiría no quedarse callado y contestar los ataques de la candidata del blanquiazul tocando, principalmente, las ausencias de ésta durante su periodo como diputada. El tema de las ausencias de Vázquez Mota se convertiría en otra constante del debate.

Sin embargo, entre Peña Nieto y López Obrador habría también un intercambio de temas críticos, en el que saldrían nombres como Arturo Montiel y René Rejarano. En otro momento, Peña Nieto aseguró que durante el gobierno de López Obrador en el Distrito federal gastó mil millones de pesos en servicios a Televisa, a lo que el tabasqueño afirmó que tenía documentos que demostraban cómo el ex gobernador del Estado de México había pagado a la empresa 600 millones de pesos en un año.

Otro de los temas delicados que salió a colación durante el debate, vino de parte de Vázquez Mota, quien presionó a Enrique Peña Nieto con el caso de la niña Paulette. De igual manera, la candidata del blanquiazul remarcó que el Estado de México ocupaba el segundo lugar de corrupción y el primero en feminicidios a nivel nacional. Datos que Peña Nieto catalogó de imprecisos y que negó.

Gabriel Quadri, además de mostrar las propuestas de su partido, atacó a los otros candidatos calificándolos como “políticos que sólo se dedican a atacarse unos a otros pero no proponen nada” y al final, incluso, los criticó de copiarle sus propuestas.

El siglo XXI se ha caracterizado por la avanzada tecnología, por la eficacia de la publicidad, por los bienes materiales y el uso avanzado del papel como Cheques, tarjetas de crédito, vales de diferentes cantidades monetarias. Los partidos políticos han usado esta manera de caracterización para tener al punto de manera más fácil: el PRI ha sido retomando por la gran fama o publicidad que realizó durante su campaña electoral, sobornando y/o utilizando a la gente con objetos materiales, sombrillas jarras, lonas, etc.

Podemos sintetizar que prácticamente que TELEVISIÓN es canal priista, y hoy en día nuestra sociedad mexicana percatada por dicha situación puede simular que no pasa nada con los típicos programas que hacen la distracción del mexicano al máximo.

Dando provecho a la ignorancia de la mayoría de la gente surge nuestra **hipótesis**, en donde una gran arma que la mayoría de los políticos utilizan, "el arte del engaño" lo que provoca en la sociedad que no se confíe en ellos a tal grado de escoger aquel partido que proponga soluciones creíbles, fáciles de realizar, para que el gobierno se tome la molestia de llevarlo a cabo y que la economía de la gente no disminuya tan drásticamente para que no salga tan afectada, de esa manera no perderán tanto, Como por ejemplo: la gran propuesta del no gasolinazo que actualmente vemos que fracaso; O la de transportes seguros y baratos llamados mexibus (en el estado de México) que remplazarán a los camiones actuales y ayudarán a la gente a trasladarse seguros, rápidos y bajo costo, ambas son grandes propuestas, las 2 se llevaron a cabo y de igual manera ambas fracasaron.

Actualmente la gasolina se disparó y el gobierno ha tardado en explicar el por qué la falla de su promesa, el mexibus, nadie respeta su carril, constantemente la gente comete daños físicos al igual la falta de un horario que permita a la sociedad del Estado tener esa garantía de que un transporte pasara con tal frecuencia y puntualidad

Podemos concluir esta hipótesis en que el PRI podría manipular el factor de telecomunicaciones, como mantienen a la sociedad mexicana enfocada en otros

aspectos que no sean de la política, como Deporte y Espectáculos, y es que El PRI ya es tradición mexicana, es algo que tarde o temprano se retoma, los demás partidos políticos surgen con la inconformidad de dicho partido, sin embargo, confrontar al Partido Revolucionario Institucional podría llevarnos a la pérdida de la vida misma.

Nuestra **metodología** de investigación se divide en 4 etapas:

ETAPA 1

FORMACION Y SINTESIS DE IDEAS CON LIBROS.

Con la complejidad del tema, y el área en ciencias políticas, debíamos de elegir los libros adecuados para el tema de investigación. Pedimos ayuda a la asesora y encontramos ciertos libros que nos parecieron aceptables para el trabajo.

Un título de nuestras opciones de libros es: “El presidencialismo mexicano” de Jorge Carpizo, en el cual podemos observar, analizar y sintetizar diversas definiciones en la política, podemos apreciar las diferentes FACULTADES CONSTITUCIONALES Y METACONSTITUCIONALES en el ámbito político mexicano. Pudimos observar el punto de vista del autor mediante la redacción del sexenio de Ernesto Zedillo y el cambio tan radical que enfrente en la economía del país.

“Historia Mínima de México de Colmex”, fue en parte un ejemplar sobre la historia; aspectos y causas relevantes que fueron para tener un concepto en cuanto a la historia.

“Los suspirantes 2012: Los precandidatos de carne y hueso de Jorge Zepeda”, es un libro el cual ayudo a la recta final de este trabajo, teniendo en cuenta que el libro se centra precisamente en el tema central del título, en donde la trama del libro es conocer las características de los candidatos a la presidencia en México del año 2012.

ETAPA 2

¿COMO LOGRAR UN ACERCAMIENTO A LA POLITICA?

Una manera accesible y gracias al internet, pudimos contactar y realizar entrevista (anexo) a 2 senadoras y 2 regidoras, cada una de diferente partido político, en este caso del Partido Revolucionario Institucional y del Partido Acción Nacional, con el fin de conocer sus puntos de vista del partido contrario y así mismo preguntarles acerca de su periodo en la política mexicana, aspectos sociales en su territorio asignado, factores económicos, vida personal en la política, entre otros aspectos.

ETAPA 3

REALIZACION DE ENCUESTAS A SOCIEDAD MEXICANA

Debíamos conocer también el punto de vista de la sociedad mexicana, para ello nuestras entrevistas estaban dirigidas a personas mayores de 30 años con la finalidad de que contestaran preguntas relacionadas a los sexenios de del Presidente Ernesto Zedillo, Vicente Fox, Vicente Calderón y Enrique Peña Nieto (Actual presidente), estas entrevista se hacen para saber y conocer las diferentes formas de pensar de la ciudadanía mexicana y así, comprobar si estas opiniones se parecen, una vez con los resultados poder sintetizar dicha información para poder realizar graficas con base a la socioeconómica mexicana durante estos últimos 3 sexenios presidenciales. Realizar la encuesta (Anexo 2) a 50 personas que vivan en Estado de México en el Municipio de Tultitlan, mayores de 30 que hayan sido participes en las elecciones del año 2000, 25 serán de la colonia la Sardaña y las otras 25 de la colonia Izcalli Del Valle.

ETAPA 4

COMPARAR LOS RESULTADOS

Se espera un avance en nuestra forma de pensar, somos jóvenes de 16 años que, como sociedad mexicana, estamos interesados en historia y política. Con los resultados y con el contacto en estos partidos políticos esperamos que la sociedad mexicana tenga consigo el valor indispensable de acercarse a su cabildo municipal, expresarse para solicitar apoyo o ayuda en los diversos factores socioeconómicos que enfrenta la sociedad mexicana en este siglo XXI. Nosotros

tenemos la libertad de acercarnos a ellos, en ocasiones el no querer solicitar el apoyo nos hace alejarnos cada vez más del ámbito político, no debemos dejar de analizar día con día este ámbito ya que a partir de aquí se ven aspectos que nos afectan como sociedad.

RESULTADOS:

Se llevó a cabo una encuesta para un grupo de 50 personas en el municipio de Tultitlan, 25 personas de la colonia Izcalli del Valle y 25 de la colonia la Sardaña, las encuestas las realizamos de manera en que procuramos siempre cerca del individuo, nos percatamos que a varias personas les daba miedo la encuesta por el simple hecho de hablar de temas Políticos, a continuación, mostramos una tabla mediante pudimos expresar la cantidad de personas que votaron por dicho partido.

Partido Político	Personas que votaron en 2012
PRI	5
PRD	18
PAN	15
NUEVA ALIANZA	3
ANULARON VOTO	9

En base a los resultados de la tabla anterior, PRD hubiera ganado con Andrés Manuel López Obrador, y en segundo lugar quedaría el PAN con Josefina y por tercer lugar estaría el PRI con Enrique.

Nos percatamos que desde ya hace tiempo el PRI ha sido partido base en la Política mexicana, mas, sin embargo, factores como el antiguo valor del dólar hacían la vida económica del mexicano más estable, conforme el gobierno iba avanzando y los nuevos partidos iban surgiendo es claro que el más afectado por los ámbitos sociales y económicos era el mexicano, en los resultados de las encuestas podemos percatarnos de que la mayoría no considera al PRI como buen partido.

Así mismo tenemos la calidad de vida de los individuos, donde podemos observar caso de una vida pésima y donde actualmente gozan de una vida excelente, automóvil propio, casa propia, son algunos de los aspectos y características.

CONCLUSIONES:

La realización de este proyecto fue una experiencia abundante ya que logramos percatarnos de las anomalías económicas de los mexicanos, basándonos en el anexo 2 logramos conseguir información más profunda y relevante en todos los ámbitos, políticos y socioeconómicos. La mayoría de las personas nos

preguntaban por qué pusimos año 2013, al principio queríamos poner 2012, pero. ¿Un mes? Para ver la realización de Enrique Peña Nieto como presidente no era suficiente, así que aplazamos un año para poder identificar ciertos aspectos de su gobierno.

Otro aspecto fue nuestra fundamentación y los libros requeridos para la realización de dicho proyecto; tuvimos dificultades para elegir los mejores libros apropiados a los ámbitos socioeconómicos, y a esto debemos agregar que en las librerías no estaban disponibles los títulos de estos autores, por lo cual debimos requerir a la compra en Línea.

Como opinión, se debe de establecer una balanza entre Gobierno y Pueblo, el pueblo hace mucho con su voto, son personas mexicanas humildes que solamente buscan una calidad de vida favorable para ellos mismos y sus próximas generaciones, el sueldo mínimo no favorece, las ideologías de Derecha, Izquierda y Centro son aplastadas por la corrupción y por el mal uso de los poderes del cabildo mexicano, y así mismo, el gobierno debe de implementar más acciones que favorezcan al mexicano

Aparato crítico:

fuentes bibliohemerográficas

Carpizo, J. (1978) El presidencialismo mexicano: XVI facultades meta constitucionales del presidente (s.l.) S. XXI EDITORES.

Escalante, P. (s.f.) NUEVA HISTORIA MINIMA DE MEXICO (s.l.) Col. Mx

Zepeda, J. (2011) LOS SUSPIRANTES 2012: LOS PRECANDIDATOS DE CARNE Y HUESO (s.l.) EDICIONES TEMAS DE HOY

Zepeda, J (2011) PRESIDENTE 2012: UNO DE LOS TRES TE GOBERNARA: CONOCELO (s.l.) BOOKET

Ramos, J (2011) LOS PRESIDENCIABLES: LAS ENTREVISTAS INCOMODAS CON LOS QUE QUIEREN EL PODER Y CON LOS QUE YA LO TUVIERON (s.l.) GRIJALBO MONDADORI

Mesograficas:

(2011) POLITICA ECONOMICA EN MÉXICO, Formula en los negocios, recuperado de <http://www.formulaenlosnegocios.com.mx/politica-economica-en-mexico/>

(2016) CABILDO TLALNEPANTLA DE BAZ, Recuperado de <http://www.tlalnepantla.gob.mx/pages/cabildo/>

(s.f.) PRESIDENTES DE MEXICO, Recuperado de <http://presidentes.mx/>

ANEXO 1

1. ¿Cómo llego usted a la política? (Escriba la manera en que usted llego a formar parte de la política mexicana)
2. ¿Cuáles son las acciones que ha hecho por su territorio asignado?
3. ¿Cuáles son las propuestas que se han llevado a cabo y hayan tenido un buen resultado?
4. ¿Qué beneficios obtiene la sociedad al votar por su partido?
5. ¿Usted cómo cree que se van originados los problemas económicos mexicanos?
6. ¿Qué recomendaciones les podría dar a los jóvenes mexicanos al sentir interés político y social?
7. ¿Cuál es su opinión personal acerca de la educación y salud en México? (socioeconómicamente)
8. ¿Usted puede mencionar algún conflicto o causa socioeconómica que haya tenido el país recientemente?
9. En su partido, ¿han ayudado de alguna manera económica a la población? (Como despensas, vales de alguna asociación)

las siguientes preguntas serían exclusivamente para las que forman parte del PAN y de igual manera al PRI, pero haciendo referencia al PAN

10. Mediante la historia ¿por qué cree que el PRI ganó las elecciones de presidencia en el año 2012-2013?
11. ¿Usted cree que el PRI cuenta con la madurez en sus "decisiones políticas" ante la nación?
12. ¿Cómo afectó el regreso del PRI a la presidencia en su partido político (PAN)?

ANEXO 2

CAUSAS SOCIOECONOMICAS QUE PROVOCAN QUE MEXICO RETOME AL PRI AÑO 2013

(La entrevista será anónima, para fines educativos)

Edad: Sexo:

Municipio:

1. ¿Cuánto tiempo lleva viviendo en el municipio? (si no vivía en el municipio, ¿Dónde vivía hace 30 años)
2. ¿Cómo era su calidad de vida hace 30 años? (casa propia, economía estable)
3. Hace 30 años, ¿Qué partido era el que dirigía el municipio?
4. Hace 30 años ¿Usted considera, si el gobierno del PRI era bueno? ¿Por qué?
5. Actualmente, ¿Cuál es su calidad de vida? (automóvil propio, buen salario, etc.)
6. Actualmente ¿Cree que el PRI es un buen partido?
7. En las elecciones del 2012 ¿Por qué partido voto usted?
8. ¿Por qué voto por ese partido?
9. Después de 12 años de gobierno panista ¿Por qué cree que el PRI gano nuevamente las elecciones?